

Avances en la agenda de Primera Infancia a mitad del Periodo de Gobierno en Nuevo León

- Se busca fortalecer los derechos a la salud, educación, protección y desarrollo de la primera infancia en el estado.
- El compromiso es avanzar en la implementación de políticas públicas para el bienestar de las niñas y niños menores de 6 años.

Monterrey, Nuevo León, a 13 de diciembre de 2024.- En un balance realizado a la mitad del periodo de Gobierno, se han registrado avances importantes en la atención a la primera infancia.

Por un lado, la Comisión de Primera Infancia del Gobierno del Estado de Nuevo León ha logrado avances en áreas destinadas a fortalecer los derechos y la atención a la primera infancia en la entidad. Este organismo, encabezado por la Secretaria de Igualdad e Inclusión, Martha Patricia Herrera González, trabaja para garantizar el bienestar y el desarrollo integral de niñas y niños en su primera etapa de vida.

La Comisión de Primera Infancia ha impulsado un enfoque integral que abarca la salud, educación, protección y desarrollo de niñas y niños en su primera etapa de vida. Este trabajo se realiza en colaboración con sectores responsables de cada área, organizaciones de la sociedad civil y expertos en la materia. Estos son algunos de los principales logros alcanzados por la Comisión durante los tres años de la actual administración:

Reducción de la pobreza en niñas y niños en primera infancia; aumento de padres madres y cuidadores en participación de talleres de crianza positiva; construcción y aplicación de la ficha de observables para personal no médico para la detección de casos de violencia infantil; activación de comités comunitarios con participación de niñas y niños en primera infancia; herramientas para la interacción con niñas y niños en primera infancia, a través de equipo de mediadores de la Secretaría de Cultura y de la Secretaría de Participación Ciudadana; publicación de la Guía para el Diseño, Adecuación y Activación de Espacios Públicos con Enfoque de Infancias.

En colaboración con la Universidad de Ciencias de la Seguridad, la formación y capacitación a policías municipales y cadetes en enfoque de infancias; además se avanzó en la profesionalización para servidores públicos con enfoque de primera infancia; reactivación de estancias infantiles en 17 municipios del estado; apoyo económico a cuidadoras de niñas y niños de 0 a 4 años de edad, además del acceso a redes de cuidado y estrategias de crianza cariñosa y sensible.

Por otro lado, en esta coordinación intersectorial, destaca lo realizado por la Secretaria de Educación, Sofioleticia Morales Garza y su equipo encabezado por el Director del Área de Primera Infancia Homero Trujillo Flores, quienes iniciaron un plan de trabajo con el principal objetivo de Generar Condiciones para la Provisión de Servicios de Calidad que fomenten el Desarrollo Integral de las Niñas y los Niños de cero a tres años como parte de la Atención Integral a la Primera Infancia, objetivo que se encuentra alineado a los propósitos de la Política de Educación Inicial en el País.

Son muchos los logros y avances importantes en Educación Inicial en Nuevo León destacando la construcción y edición del material del Programa de Atención para los Servicios de Educación No Escolarizada en Nuevo León que acompaña las Guías de los Servicios de Acompañamiento a Familias en Educación Inicial, Visita a los Hogares y la Guía para Centros Comunitarios de Atención a la Primera Infancia.

Impacto en las familias y la comunidad

Los resultados de estas iniciativas no solo han tenido un impacto positivo en la salud y educación de los niños, sino también en las familias y comunidades de Nuevo León. La inclusión de padres y madres en los programas de formación y sensibilización ha fortalecido los vínculos familiares y ha impulsado la construcción de entornos protectores para el desarrollo infantil.

A su vez, el Gobierno del estado ha trabajado para fomentar la participación ciudadana, promoviendo un modelo de trabajo interinstitucional que ha permitido la integración de diversos actores en la atención integral de la primera infancia.

Desde el Pacto por la Primera Infancia no tenemos duda que en los próximos meses y años que restan de la actual administración estatal, los sectores que integran la Comisión de Primera Infancia continuarán avanzando en la implementación de políticas públicas que refuercen el bienestar de las niñas y niños en esta importante etapa de su vida, pues hay retos importantes por atender.

El trabajo de la Comisión debe continuar con la promoción de acciones en las metas en las que aún se presentan brechas importantes, como en la cobertura de la evaluación del desarrollo integral infantil, la vacunación, promoción de la lactancia materna, prevención de cualquier tipo de violencia contra niñas y niños y, claro está, lograr concretar las voluntades para contar con un presupuesto visible, suficiente y sostenible para el buen funcionamiento y puesta en marcha de las políticas públicas mencionadas y de las que están por venir.

Reconocemos el trabajo de todas y todos los integrantes de la Comisión de Primera Infancia del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, de la Secretaría de Educación del Estado, así como de las Organizaciones de la Sociedad Civil que se han sumado a este esfuerzo institucional para impulsar acciones en favor de la primera infancia en la entidad. Asimismo, reiteramos nuestro compromiso de acompañar cada acción realizada, destacando que la labor coordinada del Gobierno de Nuevo León en esta materia refuerza el compromiso del Gobernador Samuel García de convertir a Nuevo León en el mejor lugar para nacer, crecer, educarse y vivir, sentando las bases para una sociedad más equitativa y justa para las más de 600,000 niñas y niños en la entidad que aún no alcanzan los 6 años de edad.

www.pactoprimerainfancia.org.mx

Contacto: comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx